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北马路公交专用道今日启用
专用时间是7：00-8：30和16：30-18：30，侵占专用道罚款百元

本报11月20日讯(记者
李大鹏) 21日起，北马

路公交专用道将正式启
用。北马路是烟台市的主
要交通要道，是通往烟台
火车站、烟台港、北马路汽
车站的重要通道，开通公
交专用道的目的是为了缓
解日趋严重的交通拥堵，
提高城市公共交通的吸引
力。

20日中午，记者来到
芝罘区北马路，看到路上
公交专用道上的标识非常
醒目。不时有轿车、摩托车

和自行车在专用道上驶
过。61路公交车的宋师傅
告诉记者，几天前就听说
过有这回事，“现在不少私
家车仍然占着道，就看21

日正式启动啥效果了。”
公交专用道的设置给

烟台市民带来的实惠最
大，但很多人对此有疑虑。

“公交车专用道的事听说
过，感觉执行起来难，毕竟
车太多了。”61路公交车上
的乘客说。

据悉，21日在烟台市
区北马路(青年路路口至

解放路路口之间 ) 2 . 5公
里路段，正式启用公交专
用道(即北马路南北两侧
最外面施划黄线的机动
车道)。据记者了解，其他
车辆不得在公交专用道
内行驶，违反规定行驶罚
款100元。21日起，10日内
是适应期，侵占公交专用
道教育为主、处罚为辅。
适应期结束后，交警正式
实施严查。每天7：00-8：
30和16：30-18：30这两个
时间段内，公交专用车道
只准许公共汽车(含校车

和大型客车 )通行，其他
车辆不得占道行驶。从下
月开始，交警部门将开始
对通行情况进行管理，对
违反规定行为进行处罚。

记者从交警支队获
悉，这是市区内的第四条
公交专用道。前几年交警
部门已在机场路、大海阳
路和观海路设立了公交专
用道。而开通北马路公交
专用道的目的是为优化城
市道路交通结构，提高公
共交通吸引力，缓解日趋
严重的交通拥堵问题。

本报11月20日讯(记者
柳斌) 烟台公共服务网

(http://www.ytggfw.gov.cn)

上线测试5天来，备受市民
关注。由于网站刚刚上线试
运营，市民、网友也针对网
站建设、维护提出很多问题
和建议，相关部门为此专门
召开座谈会听取群众意见。

据烟台市机构编制委
员会办公室副科长林庆介
绍，烟台公共服务网自16日

成立以来，每天的访问量不
断攀升，20日的日访问量已
经达到1 . 5万人次，方便了
市民的检索、查询。

不少市民针对页面布
局、信息排列方式、设立即
时交流窗口、加大网站宣传
力度等方面提出40多条建
议，市民提出的县市区查询
不方便的问题将逐步改善，
实现县市区办事部门能直
接在搜索引擎中直接检索。

本报11月20日讯(记者
王伟凯) 19日，由黄丹开创
教育在新闻中心举办的“爱
的赋予”大型公益讲座圆满
结束，近200名家长到现场聆
听幼儿教育专家黄丹讲解
该如何去爱孩子。

讲座中，黄丹向家长们
讲解了很多宝宝出生到成
长中很多家长所关心或不
明白的问题，例如，宝宝爱
咬人怎么办？宝宝被小伙伴
们欺负了怎么办？孩子在各
个关键期是在用什么器官
去探索世界？为什么孩子个
气质和性格会不同？通过讲
座，黄丹告诉家长们，宝宝
在0-6周岁之间将会经历九
大关键期，并分析了宝宝在
每个关键期会有不同的表

现。每个宝宝对待各种现
象，也是因为其个体差异
性，不同的宝宝有着不同的
气质，所以对有些事情会有
不同的反映。但是，各种气
质类型的孩子都有其好处
和坏处。

在讲座现场，家长孙女
士告诉记者：“我的宝宝已
经三岁了，以前我总怕她出
去后磕着碰着，怕她被小伙
伴欺负，经常让宝宝在家里
自己玩，但听了讲座后我才
发现自己的爱有点过度了，
这真是让我受益匪浅。”讲
座结束后，很多家长向记者
反映，通过参加这次讲座，
了解到很多平常宝宝发生
各种行为的原因，并懂得了
该如何去爱孩子。

本报11月20日讯(记者
王伟凯 ) “留学不是越

早越好，应提前做好规划。”
19日，“激情口语王子”吴慧
冬在环球雅思国际冬令营
烟台站巡回演讲中这样告
诫广大学子和家长。

19日上午，北京环球雅
思留学规划院院长、“激情
口语王子”吴慧冬来到烟台
中银大厦，参加环球雅思国
际游学冬令营“烟台骏景
站”巡回演讲。记者看到，参
加活动的学生除了大学生
和高中生，还有几名初中
生。“留学不是越早越好，而
是越适合自己越好。”吴慧
冬说，家长为孩子提早做打
算是好事，但是他不建议孩
子在初中阶段就留学。“初
中生的人生观和世界观都
没有形成，如果家长急于为
孩子做好留学计划，孩子上

大学后可能会后悔之前的
选择，回国后可能从海归变
成海待。”吴慧冬说。

吴 慧 冬 建 议 家 长 如
果让孩子出国留学，首先
要 从 孩 子 的 自 身 条 件 入
手，针对他自己的水平选
择国家和学校。第二要从
经济条件上入手，他说如
果 家 长 要 砸 锅 卖 铁 供 孩
子出国留学，那他的投资
回报率会比较低。第三要
从学生兴趣爱好来选择。
吴 慧 冬 建 议 学 子 留 学 前
先出国游学，了解国外的
民俗风情，并找专业人士
开留学“药方”。“比如性
格 沉 稳 喜 欢 钻 研 的 学 生
可能更适合英联邦国家，
而 善 于 交 际 领 导 力 强 的
学 生 则 可 能 更 适 合 北 美
国家。”吴慧冬针对学生
的性格这样举例说道。

“要是公交车真能够
提速，那太好了”这是记者
采访公交车乘客时，大家
讲的最多的话。一位市民
说，“公交车专用道上公交
车跑的快些，我上班路上
时间就会少用些，这样就

不用太赶时间了，兴许能
天天吃上早饭呢。”采访
中，也有些市民对北马路
公交专用道到底能否快起
来表示怀疑，“短短一条北
马路启用公交车专用道，
到底能有多大用，要是真

能快起来，我肯定不开车
上班，天天坐公交。”

一些私家车主则持反
对态度，他们普遍认为北
马路车道有限，减少了一
排车道后，北马路上的车
速只能更慢；还有一些途

经北马路的送子车辆，也
觉得公交专用道在早晚高
峰期时会加剧北马路的拥
堵。此外，一些家住或单位
在北马路附近的私家车
主，对于监控如何判定占
用专用车道表示了担心。

格“轻点鼠标办业务”追踪报道
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市民：乘公交的叫好，私家车主表示反对

作为公交专用道的
直接受益者，市公交总公
司的相关负责人告诉记
者，对于公交专用道的启
用，公交公司是举双手赞
成的。公交公司运营稽查
处的张处长称，为了保证

公交专用道启用后，公交
驾驶员能够迅速掌握专
用道内各类行驶规定，公
交总公司邀请交警部门
对全体驾驶员进行了公
交专用道行驶专题讲座，
并制订了内部的考核规

定，规范驾驶员在公交专
用道内的驾驶行为，促进
专用道能够迅速提高公
交车的通行效率，体现公
交优先的优势。

而不少公交车驾驶
员师傅担心公交专用道

不专用。一位8路公交车
的李师傅告诉记者，由于
公交专用道启用是首次，
专用道又没有硬性隔离
设施，肯定会有其他车辆
跑进来，那专用道还能起
到多大的作用。

公交公司：举双手赞成，就是担心不起作用

交警：

启用后两种情况不得不防

格延伸调查

公交专用道，
有人叫好有人拍砖
交警预测：启用短期内北马路可能出现“阵痛”
通讯员 亚林 全福 本报记者 张琪

北马路公交专用道将于21日正式启用。

由于这条公交专用道贯穿整条北马路，它的

启用将对北马路的车流产生直接影响。对于

不同的交通参与者来说，北马路公交专用道

正式启用，到底会带来什么？

交警一大队张郁副大
队长说，公交优先对于调
解北马路整体交通流量，
起着重要作用，专用道的
启用在短期内可能出现阵
痛，但随着管理措施的强
化和交通参与者意识的提
高，公交优先将对优化整
个市区交通带来极大的利
好。

据交警部门介绍，公
交专用道的启用，将北马
路最右侧机动车道直接划
为公交专用，在客观上直
接减少了一排机动车道，
这势必影响其他车辆的行
车。在车流量不变的情况
下，减少一排车道将意味
着较之前排更长的队，加
之早晚高峰期间北马路上
的车流量较大，这很有可
能引起北马路部分路段的
拥堵。

交警部门还预测，其
他车辆误入专用道行驶会
引发各类问题。专用道启
用后仍会有部分车辆误驶
入行驶。对于误入专用道
的其他车辆，如果放任其
行驶，将会导致专用道形
同虚设。而这些车辆也会
影响到公交车的正常行
驶，且极易造成挂擦事故，
引起局部拥堵。

为防止上述两种情
况的出现，负责北马路公
交专用道管理工作的交
警一大队，将采取加派警
力、加强巡逻等等具体措
施，在北马路沿线各路口
管控疏导，在保证早晚高
峰期公交专用道专道专
用的同时，做好其他车辆
疏导工作，确保北马路在
专用道启用初期的交通
秩序。

北马路上的公交专用道。李泊静 摄

吴吴慧慧冬冬正正在在讲讲课课。。
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